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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 37ª REUNIÃO REALIZADA EM 12 DE DEZEMBRO 2006 1 
Aos 12 de dezembro de 2006, das 8:30 às 18 horas, reuniu-se  o Comitê da Bacia 2 
Hidrográfica do Rio das Velhas, na sede da SOEICOM em Lagoa Santa. Participaram 3 
os seguintes conselheiros titulares: Luiza de Marillac M. Camargos, Mário Lúcio 4 
Moreira Lopes, Marcelo Coutinho Amarante, Magda Karla Barcelos Greco, Lairson 5 
Couto, Rodrigo Hott Pimenta, Gleide da Saúde Ferreira Sodré, Willer Hudson Pós, 6 
Valter Vilela Cunha, Alexander Gonçalves da Silva, Wagner José Silva Melillo, Henri 7 
Dubois Collet, Guilherme Gonçalves Teixeira, Maria de Fátima Silva Guimarães, Valéria 8 
Caldas Barbosa, Eliane de Fátima Nunes, Apolo Heringer Lisboa. Participaram os 9 
seguintes conselheiros suplentes: José Elias da Cunha, Aluísio Gonçalves, Bruno 10 
Gattás Hallak, Leandro Quadros Amorim, Maria do Carmo Brito e Silva, José Nelson de 11 
Almeida Machado, Reginaldo Barcelos, Ana Beatriz Marques Silva. Participaram 12 
também: Ana Lúcia Lana, Luciana Machado Oliveira, Weber Coutinho, Gizelle Andrade, 13 
Wilfred Brandt, José Gualberto B. Ladeira, Bernardo M. Vorcaro, Wander Paulowski 14 
Queiroz, Rolf Gerog Fuchs, Américo M. Barbosa, Hevaldo Pereira Marques, Ademir 15 
Martins Bento, Túlio Bahia Alves, Ana Carolina Silveira, Inara Pinho Vidigal. 16 
Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Célia Cristina Zatti, Mário Britto, 17 
Delvane Maria Fernandes. Pauta da Reunião: Visita técnica às Minas Lapa 18 
Vermelha. No período da manhã os conselheiros conheceram a mina Lapa Vermelha 19 
onde a SOEICOM explora argila e calcário, matéria prima para a sua fábrica de cimento 20 
em Vespasiano. A cava ocupa uma área de 92 ha. O piso da cava encontra-se na cota 21 
735m, devendo ser rebaixado até a cota 700m. O pedido de outorga é para 22 
rebaixamento do nível d’água por meio de um sump localizado na extremidade leste da 23 
mina, onde serão instaladas duas bombas de sucção centrífugas com capacidade de 24 
300 m³/h, cada. No período da tarde foram tratados os seguintes assuntos: 25 
2.1- Leitura e votação da ata da 36ª reunião. Aprovado com complementações: 26 
Justificaram ausência – acrescentar: Magda Karla Barcelos, Ana Beatriz Marques, Mário 27 
Lúcio Moreira. 2.2- Parecer sobre o processo nº 176/2001 de outorga – 28 
rebaixamento do nível d’água da mina Lapa Vermelha SOEICOM, em Lagoa 29 
Santa. A Presidente da Câmara de Outorga, Valéria Caldas Barbosa, apresenta um 30 
resumo do processo e das condicionantes propostas pela CTOC. Ressalta que o grupo 31 
de trabalho composto pela CTOC, IGAM, Prefeitura de Lagoa Santa e SOEICOM 32 
concorda com as condicionantes. O Presidente Apolo coloca em votação. Aprovado por 33 
unanimidade a outorga para rebaixamento do nível d’ água. As condicionantes em 34 
número de 7 (sete) foram aprovadas, por unanimidade, com exceção da condicionante 35 
4 (quatro) que teve um voto contra do conselheiro Leandro Quadros Amorim. 2.3- 36 
Apreciação e deliberação da minuta de Deliberação Normativa instituindo os 37 
subcomitês: Riachinho/Cipó, Jaboticatubas, Caeté/Sabará. A Presidente da CTIL 38 
Luiza de Marilac apresentou as propostas e informou que atende as normas do CBH 39 
Velhas. O Presidente Apolo coloca em votação. Aprovados os 3 (três) subcomitês, por 40 
unanimidade. A CTIL enviará as DN ao IGAM para publicação no “Minas Gerais”. A CTIL 41 
irá preparar a minuta de Regimento Interno dos subcomitês. O conselheiro Leandro 42 
Quadros Amorim propôs e foi aprovado que cada coordenador de subcomitês participe 43 
das reuniões do CBH Velhas. 2.4- Relato sobre a criação da Agência de Bacia 44 
“Peixe Vivo”. A vice-presidente Luiza de Marilac fez um relato sobre o andamento da 45 
criação da Entidade Equiparada a Agência de Bacia: regimento interno foi aprovado 46 
pelo cartório Jero Oliva. O estudo econômico-financeiro foi concluído e mostrou a 47 
viabilidade de criação da Agência de Bacia. O processo está em análise no IGAM. O 48 
Presidente Apolo reafirma a necessidade de fazer urgente o cadastro de usuários da 49 
bacia. 2.5- Participação efetiva nas Câmaras Técnicas. O Presidente Apolo solicita que 50 
os membros das câmaras técnicas sejam mais atuantes e que contribuam mais. O 51 
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conselheiro Leandro Quadros comunica que não poderá continuar como coordenador 52 
da Câmara de Planos. Após discussões foi escolhido o conselheiro José Nelson de 53 
Almeida Machado como novo coordenador. Foi consenso que a Meta 2010 será a 54 
principal atividade da Câmara de Planos. A coordenadora da Câmara de Comunicação 55 
Eliane de Fátima Nunes salienta que sem recursos financeiros não é possível preparar 56 
um programa de comunicação. 2.6- Ausência às reuniões plenárias do CBH 57 
Velhas, aplicação de sanções. O Presidente Apolo apresentou um relatório indicando 58 
a participação de cada conselheiro nas reuniões do CBH Velhas. Ficou aprovado que 59 
deverá ser comunicado às entidades que os conselheiros que faltaram a 4 ou 5 60 
reuniões serão excluídos, conforme Regimento Interno, e que deverá ser indicado novo 61 
representante. 2.7- Apresentação resumida dos projetos a serem 62 
encaminhados ao FHIDRO. 2.7.1- SAAE Caeté – construção de ETA de 100 l/s, 63 
no valor de R$ 1.400.000,00. O Sr. Bernardo Mourão Vorcaro apresentou o projeto 64 
e mostrou a necessidade de fornecer água tratada à população de Caeté. Após 65 
discussões ficou aprovado com as seguintes recomendações: Vincular a construção da 66 
ETA ao tratamento dos esgotos sanitários. Que o SAAE Caeté contribua para fortalecer 67 
o subcomitê Caeté/Sabará. 2.7.2- Instituto Guaicuy – estruturação e 68 
fortalecimento das ONGs integrantes de subcomitês da bacia do Velhas.  O Sr. 69 
Rogério Sepulveda apresentou a proposta conceitual, faltando o detalhamento dos 70 
projetos e dos custos necessários. O Presidente Apolo propõe que o Instituto Guaicuy 71 
complete o projeto (custo, cronograma, detalhamento) e que o CBH Velhas delegue à 72 
Diretoria do Comitê a aprovação. A proposta foi aprovada. 2.7.3 – IGAM – 73 
implantação de rede de monitoramento das águas subterrâneas no Velhas, no 74 
valor de R$ 2.514.000,00. Luiza de Marilac fez a apresentação do projeto, o qual foi 75 
considerado importante pelo CBH Velhas. Como o projeto não constava da pauta da 76 
reunião, o comitê delegou à Diretoria do CBH Velhas a aprovação do mesmo. 2.8 - 77 
Exibição do vídeo “A Estação das Chuvas e a Operação dos reservatórios” 78 
produzido pela CEMIG. O conselheiro Alexander Gonçalves da Silva fez uma pequena 79 
apresentação do conteúdo do vídeo e a sua importância. O vídeo de 14 minutos foi 80 
exibido e distribuído cópia aos conselheiros. 2.9 - Assuntos Gerais. O Presidente 81 
Apolo entregou à Valéria Caldas Barbosa a solicitação de outorga para canalização de 82 
córrego em Ribeirão das Neves, já com parecer favorável do IGAM e análise da CTOC. 83 
Informou, também, que visitou o local, com um consultor em drenagem e verificou que 84 
o projeto apresenta deficiências. Após discussões o CBH Velhas concordou com o 85 
Presidente Apolo de que era necessário maior discussão do projeto. A proposta de 86 
enquadramento da bacia do ribeirão Isidoro, em Belo Horizonte, já aprovada pelo CBH 87 
Velhas após audiências públicas, não teve continuidade. Deverá ser verificado junto ao 88 
IGAM. O Presidente Apolo agradeceu à SOEICOM o apoio para realização da reunião. 89 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Apolo encerrou a reunião da qual foi lavrada 90 
a presente ata pelo secretário do CBH Velhas. 91 
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